
 

Protokoll zur Elternbeiratssitzung am 24.01.2023 um 19:00 Uhr 
 
Anwesend 
 
Schulleitung und Elternbeirat 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die Vorsitzende 
  
2. Bericht der Schulleitung / Fragen an die Schulleitung: 
 
2.1Offene Fragen 

Status Kamera im Fahrradkeller 
Gespräch zwischen Schulleitung und Datenschutzbeauftragtem. Ergebnis:  
Es wird nach einer Möglichkeit der Überwachung unter Berücksichtigung des 
Datenschutzes gesucht.   
 
Status Durchsagen im Schulmanager 
Die Umsetzung für jede Durchsage gestaltet sich schwierig, für wichtige Durchsagen 
wird die Schulleitung den Eintrag in den Schulmanager vornehmen. 
 

2.2 Neue Fragen 
Bericht Informationsabend für die zukünftigen Fünftklässler 
Der Informationsabend war sehr gut besucht, es wurden die gängigen Informationen 
zur Schullaufbahn gegeben: Umbau der Klassen von 5. auf 6. Jahrgangsstufe 
aufgrund Sprachwahl; Bildung Sportklasse ab Stufe 6, neue Aufteilung der Klassen ist 
leider nötig, Hinweis durch die Schulleitung auf verschiedene Stellschrauben die 
berücksichtigt werden müssen. 
Nachfrage: Schnupperstunde für die Sprachwahl in der jeweiligen Sprache? 
Wurde schon einmal durchgeführt, ist auch denkbar, jedoch ist der Elternabend dazu 
bereits sehr hilfreich. 
 
Detaillierte Auskunft über den Ausgang der Jahrgangsstufentests pro Test am FDG 
Die Schulleitung gab an, dass die Schule leider auch nur ein Ranking mit Schnitten 
bekommt, aus welchem die Tendenz des Tests für das FDG abgeleitet werden kann. 
In Deutsch läge das FDG gut, die Tests werden in den Jahrgangsstufen 5, 8 und 10 in 
Deutsch, Mathematik und Englisch geschrieben. 
 
Elternsprechtag: Probleme bei der Terminbuchung 
Einige Eltern ließen den Elternbeirat wissen, dass sich die Terminbuchung für den 
Elternsprechtag als schwierig bis unmöglich erwies. Es lag ein konkretes Beispiel vor 
und wird zur Klärung und Problemlösung für den nächsten Sprechtag weitergeleitet. 
 
Situation Sportstätten am FDG (Bericht Main Echo) 
Die Situation am FDG ist entgegen dem Bericht im Main Echo am FDG gut.  
 
MINT-Auszeichnungen:  
Annahme: FDG ist nicht mehr als MINT Schule gelistet (laut Bericht Main Echo) 



 

Aufklärung: Im Bericht geht es um die sog. „MINT-freundlichen Schulen“, das FDG ist 
jedoch bereits eine Stufe höher zertifiziert, nämlich als MINT EC Schule und daher in 
diesem Zusammenhang nicht genannt. 
 
Gerüchte um Wegfall der zukünftigen Abiturfahrten 
Das Fahrtenkonzept wird überarbeitet.  
Die im Lehrplan festgelegte Gedenkstätten-Fahrt nach Dachau der Jahrgangsstufe 9 
bleibt. 
Die Abschlussfahrt der Jahrgangsstufe 11 sollte ebenfalls unter Abwägung des Zieles 
stattfinden. 
Fazit: Thema bleibt offen, soll in Schulforum und mit SMV abgesprochen werden; es 
ist gewünscht, dass die Elternschaft über den Elternbeirat hierbei beteiligt wird. 
 
Erster Erfahrungsbericht mit dem Einsatz der Tablets in den 8. und 9. Klassen 
Analyse zum Gebrauch am Ende des Schuljahres. 
Der Einsatz erfolgt unterschiedlich, der Gebrauch läuft über den Classroom-Manager 
und wird von der Lehrkraft gesteuert  insbesondere App-Nutzung, jedoch 
ortsbezogen und somit nur in der Schule / Unterricht.  
 
Anmerkung zu den Nicht-iPad-Klassen 
Schulranzen der Schüler*innen der 5. und 6. Klassen durch Bücher für den Unterricht 
teilweise bis zu 10kg schwer. Dringende Abhilfe ist von Eltern und Elternbeirat 
gewünscht.  
Lösungsvorschläge: Doppelstunden-System wieder einführen; Lizenzen für Online-
Bücher, so dass mit Büchern nur an einer Stelle (entweder Schule oder zu Hause) 
gearbeitet wird und an der anderen Stelle über Tablet mit Online-Version des Buches; 
jeweils nur ein Kind pro Bank nimmt Buch mit. 
Die Schulleitung stimmt zu und sucht nach einer Lösung, im Fokus steht zunächst die 
Umsetzung des Doppelstundensystems, da die knappe Mehrheit der Lehrkräfte sich 
ohnehin dafür ausgesprochen hätte.  
Sollte dies nicht umsetzbar sein, wird über die genannten Alternativen nachgedacht. 

3. Kassenbericht 
 
3.1 Seit der letzten Sitzung genehmigte Unterstützungsanträge (per Email) 
  

Mathegym 
Berlinfahrt für zwei Familien 
Traueranzeige Prof. Dr. Mayer 

3.2 Neue Unterstützungsanträge 

Nachfrage zu Unterstützungsanträgen von zwei weiteren Familien: 
Alle Anträge zur Unterstützung (Berlinfahrt) wurden einstimmig genehmigt. 

3.3 Kassenbericht 
 
Kassenübergabe 
Kasse wurde übergeben. 
 



 

Kassenprüfung 
Der Bericht wird angefragt.  

 
4. Sonstiges 
 

Meldung aus der SMV: WLAN im FDG reicht nicht aus. Die Oberstufe kann hiermit nicht 
arbeiten. 
 
Anregung zur letzten Elternbeiratswahl: Von den Eltern, die gewählt haben, wird eine 
kurze Info über den finalen Wahlausgang erbeten. Diesem Wunsch wird bei der 
nächsten Wahl von den Wahlbeauftragen des Elternbeirats nachgekommen. 
 
Abitur 2024: Es soll keine Erleichterungen mehr geben, dies wurde in der 
Kultusministerkonferenz festgelegt. 
Es soll dennoch der Bundeselternrat angesprochen werden, da der Abiturjahrgang 2024 
(Mittelstufe Plus) noch stark von den Nachwirkungen der Pandemie betroffen ist. 
 
Drei Anträge werden in der Mitgliederversammlung im März gestellt: 
1. E-Books sollen verpflichtend werden in den Schulen, in denen sie zur Verfügung 
stehen. 
2. 365 € Ticket: Antrag zur Fahrtkostenbefreiung für die gymnasiale Oberstufe. 
3. IT-Administratoren außerhalb des schulischen Umfelds sollen zur Unterstützung 
zugelassen werden. 
 
Meldung Schüler*innen/Eltern: Die Aula ist während der Schulzeit und des 
Nachmittagsunterrichts verschlossen. Schüler*innen können sich hier nicht aufhalten 
um beispielsweise Hausaufgaben zu machen oder zu lernen. Keine ausreichende 
Alternative vorhanden. 
Frage an die Schulleitung: Woran liegt das und kann die Aula wieder grundsätzlich 
täglich geöffnet werden. 


